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Abstract (en)
The clamping unit (2) has multiple clamping sites (3) for the admission of an electrical cable (4) or an electrical plug. The cable or the plug is
insertable in an insertion direction (5) into the clamping sites. Clamping rows (8) are provided to which two clamping sites are combined. The
clamping sites are arranged one after another in a depth direction (6) perpendicular to the insertion direction. The clamping sites have a particular
clamping mechanism.

Abstract (de)
Die Klemmeinheit (2) ist zur elektrischen Kontaktierung eines elektrischen Geräts (1) bestimmt. Sie umfasst mehrere jeweils zur Aufnahme
mindestens einer elektrischen Leitung (4) oder eines elektrischen Steckers ausgebildete Klemmstellen (3), wobei die Leitungen (4) oder Stecker
in einer Einsteckrichtung (5) in die Klemmstelle (3) einführbar sind. Weiterhin hat die Klemmeinheit (2) mindestens eine Klemmenreihe (8), zu der
mindestens zwei in einer zur Einsteckrichtung (5) senkrechten Tiefenrichtung (6) hintereinander angeordnete Klemmstellen (3) zusammengefasst
sind, wobei die zu einer Klemmenreihe (8) zusammengefassten Klemmstellen (3) jeweils einen eigenen Klemmmechanismus (22; 31) aufweisen.
Pro Klemmenreihe (8) ist ein gemeinsames Bedienelement (9) vorgesehen, mittels dessen alle Klemmstellen (3) der jeweiligen Klemmenreihe (8)
betätigbar sind.
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